

Detectan 2 Tumores Cancerosos al ex Presidente Héctor Cámpora

El Diagnóstico Puede Abrir las Puertas del Asilo Político en México al Septuagenario

Por ORLANDO LIZAM, especial para EXCELSIOR

BUENOS AIRES, 21 de noviembre.—El ex Presidente argentino Héctor J. Cámpora padece de dos tumores cancerosos malignos y, paradójicamente, el fatídico diagnóstico parece abrirle las puertas al ansiado asilo político en México.

Fuentes médicas adelantaron esta noche que el ex Mandatario de 70 años tiene los dos tumores en la laringe, los cuales presentan graves ramificaciones que dificultan una intervención quirúrgica para salvarle la vida.

Hace unos días, la junta militar de gobierno dejó trascender que la eventual concesión del ansiado salvoconducto podría considerarse una vez comprobada la gravedad del mal, la que fue demostrada por dos biopsias practicadas esta mañana en el Hospital Italiano.

Con ese antecedente, Cámpora podría salir ahora del país para pasar los días que le quedan bajo el amparo del gobierno mexicano, ante el cual pidió asilo en marzo de 1976 tras el derrocamiento del gobierno peronista.

La cancillería argentina confirmó esta noche el diagnóstico de gravedad.

A poco de conocerse el primer resultado de las biopsias, se hicieron presentes en la cancillería el embajador de México, José Antonio Villarreal y el director de Asuntos Bilaterales de la cancillería mexicana, Raúl Valdés Aguilar, enviado especialmente desde México para ayudar en el caso.

Ambos diplomáticos mantuvieron una larga entrevista con el ministro de Relaciones Exteriores argentino, brigadier Carlos Washington Pastor, y aunque ambos declinaron hacer declaraciones, resultó obvio que renovar sus esfuerzos para obtener del gobierno de Argentina las facilidades necesarias para que Cámpora salga del país.

El ex Presidente, que fue internado anoche en el Hospital Italiano de esta capital, fue sometido de inmediato a un largo examen mediante el empleo de la tomografía axial computada.

Los doctores Mario Piegari, Raúl Matera y Federico Pileu le realizaron una ligera operación destinada a extraerle muestras de tejidos de la laringe y el cuello para las biopsias.

REPRESENTANTE DEL GOBIERNO

El procedimiento fue observado por el jefe del servicio de oncología del Hospital Militar General, coronel médico Roberto Estévez, quien asistió como representante del gobierno militar.

Mañana será dado a conocer el segundo resultado de las biopsias, pero la sentencia de la naturaleza del ex Presidente Cámpora parece irrefutable: el cáncer es maligno y se halla en un estado muy avanzado.

Opiniones recabadas entre algunos profesionales de la medicina indicaron que en el primer resultado no quedaron dudas acerca de la gravedad del mal que afecta a Cámpora.

También coincidieron en que una intervención quirúrgica para intentar extraerle los tumores le causaría más mal que bien.

Señalaron que para ello habría que extirparle la laringe, lo que obligaría a implantar en la tráquea del paciente una célula artificial para permitirle la respiración.

Sólo queda, para prolongarle los días, intentar el tratamiento de quimioterapia o radioterapia.

El embajador Lara Villarreal visitó esta noche al enfermo, pero se abstuvo de hacer comentarios.